

## En breve comenzarán los envíos al extranjero de tomate peninsular

Próximamente a comenzar las exportaciones de tomate peninsular, el ministro de Comercio ha fijado los precios mínimos que regularán los envíos durante la época de verano, siendo para el kilogramo los siguientes: En firme, 10 peniques para Inglaterra; 5 francos belgas para Bélgica y 0,4 deutschemarks para Alemania. Cuando las ventas se realicen en consignación el precio fijado para Inglaterra será de 6 peniques; para Bélgica de 3 francos belgas y para Alemania de 0,25 deutschemarks.

## Nuevo secretario del Cabildo Insular de Lanzarote

### Otros nombramientos de funcionarios de Administración Local para Canarias

El B. O. del Estado publica varios nombramientos de secretarios de la Administración Local, entre ellos los siguientes que afectan a estas islas:

Secretario del Cabildo Insular de la Gomera, don Julián Sevilla Vallejo; secretario del Ayuntamiento de La Laguna, don Luis Miguel Rovira; secretario del Ayuntamiento de Santa Cruz de La Palma, don Gonzalo G. Cabrera Santos; secretario del Ayuntamiento de Las Palmas, don José Gayoso Lois; secretario del Cabildo Insular de Gran Canaria, don José Betancort López; secretario del Cabildo Insular de Lanzarote, don Mariano Elobet Román, secretario del Ayuntamiento de Gáldar, don Jaime Bilbao Amezaga; secretario del Ayuntamiento de Guía de Gran Canaria, don Ricardo Grasa Zubeldía; secretario del Ayuntamiento de Santa Brigida, don José L. Alabart Miranda.



## SEMANARIO DEPORTIVO-CULTURAL.

N. 166 - Arrecife de Lanzarote 10 de Julio de 1956. Redacción y Administración: Hermanos Zerolo, 7 - Apartado, 32 Año IV

Ciento diecisiete diarios se editan en **ESPAÑA**

Con un tiraje total de 2.450.000 ejemplares

PARIS.—En la obra publicada por la Unesco «La información en el mundo», se hace la relación de las industrias de prensa, radio, cine y televisión en los distintos países. Según los datos mencionados, la tirada total de los diarios españoles se eleva a 2.450.000 ejemplares. En total, existen 117 diarios, 1.943 periódicos y revistas y España posee cuatro agencias nacionales de información, siendo la agencia Efe la más importante.

En materia de radiodifusión, existen 88 emisoras de onda media y 13 de onda corta. De ellas 82 pertenecen a empresas privadas. La Dirección General de Radiodifusión dirige la Radio Nacional de España y

ejerce la inspección técnica de las radios particulares. El número de aparatos declarados es de 1.434.000.

Con referencia a la industria del cine, la publicación de la Unesco señala que ésta es muy activa en España, y que en 1953 se produjeron 44 películas de largo metraje, que en gran parte fueron exportadas a Hispanoamérica. Las películas importadas proceden de Estados Unidos, Europa e Hispanoamérica. Funcionan 4.550 salas de cine con una capacidad para 2.830.000 espectadores.

**FRANCIA CONSTRUIRÁ UN TRASATLÁNTICO DE 55.000 TONELADAS**

PARIS.—Francia comenzará en breve la construcción de un trasatlántico de 55.000 toneladas, con velocidad de crucero de 31 nudos y con capacidad de cinco días de navegación atlántica, según anuncian funcionarios de la Marina mercante francesa. Se espera que el nuevo buque forme parte de la flota mercante atlántica de Francia en 1960. Podrá transportar la nueva nave 2.000 pasajeros, y el coste del buque será de unos 18.000 millones de francos.

**Eco, en Portugal, sobre una campaña de ANTENA**

Amable carta recibida desde Oporto

Nos complacemos en transcribir íntegramente la amable carta que nos remite el súbdito portugués, don Armando de Sousa, a quien agradecemos su delicada atención.

Porto, 27 de Junho de 1956

Excmo. Sr. Director da Revista ANTENA. Arrecife de Lanzarote. España.

Sr. Director:

Os meus respeitosos cumprimentos.

Sendo eu assíduo leitor da revista de que V. Exa. é digno. Director, venho muito respeitosamente à s/presença, para o caso seguinte: Tendo lido o Semanário Deportivo-Cultural, N.º 162, de 12 de Junho corrente, na página 4 (Burbujas de la Semana), li com grande interesse a carta dum leitor que se manifesta ruidosamente contra o «nombre de la Tiñosa».

Realmente, analisando esse mesmo protesto, chegamos à conclusão de que o nome em si não está de harmonia com un povo ilustre como o vosso, pois, que havendo outros que se poderiam utilizar, não compreendo por que razão foram pôr uma designação tão sem gosto.

«La Tiñosa», é uma palavra que em português não soa bem, enfin, também gostaria de saber qual a razão de terem dado tal denominação a uma localidade, que de acôr-

(Pasa a séptima página)

## MAS NOTICIAS SOBRE EL VARADERO DE PUERTOS DE NAOS

Por noticias oficiales que recibimos desde Las Palmas sabemos que nuestro varadero de Puerto de Naos continuará siendo, como hasta ahora, regido y administrado por el Grupo de Puertos de Arrecife y no por la empresa nacional Bazán como erróneamente se consignó en nuestro número anterior. La única intervención que en este caso tiene dicha empresa nacional Bazán es la de adquisición e instalación de motores para modernización del varadero, derecho que adquirió en reciente concurso de subasta. Una vez instalados esos motores el varadero continuará siendo propiedad del Estado, finalizando entonces la eventual intervención de la empresa nacional Bazán.

Lamentamos el error sufrido que se debió a una mala interpretación.

# VIDA INSULAR

## COMENTARIOS

### ¿Cuándo acabará esta anómala situación?

He aquí la pregunta que actualmente se hacen varios miles de arrecifeños con motivo de las frecuentes averías que viene sufriendo uno de los viejos motores de la Planta eléctrica. Y en verdad que esos arrecifeños llevan toda la razón. Industrias, comercios, talleres, oficinas, domicilios particulares, calles y plazas, han sufrido durante varios días de la pasada semana los trastornos propios de tales averías. Otro tanto ocurrió hace muy poco tiempo. A estas anomalías hay que añadir los perjuicios que se viene ocasionando al usuario al no disponer la Fábrica de un aparato regulador de corriente, hecho que está produciendo verdaderos estragos entre las bombillas, aparatos receptores de radio, etc.

Una vez más estimamos necesario hacer constar nuestro desagrado — en nombre de esos miles de arrecifeños — ante estas frecuentes irregularidades que tanto están perjudicando el normal desenvolvimiento de la vida de la ciudad.

Sabemos que a la empresa no le falta buena voluntad para procurar salvar estos obstáculos e inconvenientes, pero lo cierto es que para los usuarios no hay razones justificativas que valgan. Ellos necesitan imprescindiblemente la energía — que para eso la pagan — y por ello exigen que le sea servida eficientemente y con toda clase de garantías.

De existir una razón importante que justificara la producción de estas anomalías la empresa podría hacerla pública. Entonces cesarían las protestas y, la primera, la nuestra. **GUI TO**

## Los solemnes y brillantes actos castrenses del domingo

Fueron presididos por el Gobernador militar de la Provincia, laureado general **Gómez-Zamalloa**

A mediodía del viernes y en un trimotor "Douglas" de Iberia llegó a nuestra ciudad el nuevo Gobernador militar de la Provincia, laureado general Excmo. Sr. D. Mariano Gómez Zamalloa, que por primera vez visita Lanzarote con carácter oficial. En el aeropuerto fué recibido por el comandante militar de la plaza, teniente coronel don Juan Vilches Arenas; Delegado del Gobierno y Presidente local del Cabildo Insular, don José María Barreto Feo; alcalde de la ciudad don José Ramírez Cerdá, y otras autoridades militares, civiles y del Movimiento.

El general Gómez-Zamalloa dedicó la tarde del viernes a visitar los servicios e instalaciones de la guarnición militar, recorriendo detenidamente sus amplias y modernas dependencias. También en la misma tarde asistió a una exhibición gimnástica de los soldados del Batallón que le fué ofrecida en el campo de deportes de la Unidad, recientemente objeto de importantes mejoras.

S. E. marchó el sábado, en unión de su séquito, al Golfo, Montaña de Fuego, Tinejo y Haría, almorzando en la bella finca de Los Lajaris, propiedad de don Mariano López Socas. Después visitó la Batería del Río.

Particular relieve y brillantez revistieron los actos celebrados el domingo con motivo de la entrega de la bandera nacional que el Cabildo Insular y Ayuntamientos de la isla regalan al Batallón de Infantería de Lanzarote como homenaje de adhesión y fidelidad al Ejército. La gloriosa enseña fué bendecida por el capellán militar y seguidamente fué entregada al teniente coronel primer jefe del Batallón y Comandante militar de la plaza don Juan Vilches Arenas por la joven esposa del

alcalde de la ciudad don José Ramírez Cerdá. En sentidas y emocionadas palabras el señor Vilches Arenas agradeció este delicado y patriótico gesto del pueblo lanzaroteño, siendo muy aplaudido al terminar su disertación. Después se celebró una misa de campaña en la explanada del nuevo parque municipal donde se encontraban todas las fuerzas del Batallón, presidiendo el solemne acto el Gobernador militar de la provincia Excmo. Sr. don Mariano Gómez Zamalloa, y asistiendo las primeras autoridades insulares y las corporaciones en pleno de los siete Ayuntamientos de Lanzarote. Finalizado el brillante acto las fuerzas de la guarnición desfilaron ante las autoridades por la avenida del Generalísimo en donde se había estacionado numeroso público que acogió el paso de la tropa con cariñosos aplausos.

A mediodía, y en el Parador Nacional, le fué ofrecido un vino de honor al laureado General Gómez-Zamalloa.

A las 10 de la noche tuvo lugar una animada fiesta social en los jardines de la Residencia de Oficiales del Ejército, registrándose una gran concurrencia de la población civil y militar.

En la mañana de ayer, lunes, el Gobernador militar visitó puerto de Naos, antigua fortaleza de San José y nuevo muelle de los Magmole, marchando seguidamente al acróomo de Guacimeta en donde tomó el avión de Iberia que había de conducirlo a Las Palmas.

## FUME

### "CUMBRE,"

En viaje extraordinario nos visitará el vapor «Viera y Clavijo»

Conduciendo una expedición de setenta turistas extranjeros

Noticias de carácter particular, no confirmadas aún, aseguran que a mediados del corriente mes arribará a nuestro puerto, en viaje extraordinario, el vapor «Viera y Clavijo», que conducirá a unos 70 turistas extranjeros actualmente de vacaciones en las islas de Gran Canaria y Tenerife.

Los expedicionarios permanecerán varios días en Lanzarote, haciendo vida a bordo del remozado buque de Trasmediterránea.

Durante su estancia aquí los expedicionarios efectuarán excursiones al interior de la isla organizadas, según nos informan, por la prestigiosa Agencia de viajes «Cyra».

## Con gran esplendor se celebraron en Femés las fiestas del patrono de LANZAROTE

Con extraordinaria concurrencia de peregrinos de todos los pueblos, principalmente campesinos y marineros, han tenido lugar en el caserío de Femés (Yaiza) las fiestas de San Marcial del Rubicón, patrono de Lanzarote, de cuya celebración dimos completa información en nuestro número del martes.

Tanto los actos religiosos como los profanos resultaron brillantísimos, motivo por el que felicitamos a las autoridades municipales y eclesiásticas del pueblo de Yaiza.

## Desafío de la yegua campeona GUATIFAY

El joven "horkey" Blas Bermúdez, de Güime, que ha obtenido dos títulos de campeón hípico insular montando los caballos "Guariche" (1954) y "Guatifay" (1955), en las pruebas de la Magdalena, desafía a cualquier caballo o yegua de esta u otras islas para celebrar una carrera el próximo 22 de julio, en Masdache, con condiciones y cantidad en metálico a fijar en calidad de apuesta. La aceptación de este desafío, si se produjese, será publicado en nuestro periódico.

TEMAS ISLEÑOS

# Algunos productos hortícolas de CANARIAS

Por Antonio González Cabrera

(Ingeniero agrónomo)

## I TOMATES

En orden a su importancia constituye la segunda producción agrícola del Archipiélago. Planta rústica que en la época en que se cultiva en estas islas, y la finalidad a que se destina el fruto, requiere un cultivo esmerado, mucha e inteligente mano de obra, amplio empleo de fertilizantes, riegos moderados y variedades adecuadas no sólo a las condiciones del medio, sino que también a los mercados de mayor demanda.

Con destino a la exportación, la más importante modalidad de su cultivo en Canarias, las plantaciones, escalonadas, se llevan a cabo desde principios de agosto a fines de febrero, según las localidades y la orientación de los terrenos; y las respectivas cosechas tienen lugar a partir de los 75 a 90 días de efectuadas aquéllas, incluyendo en esto, aparte de la variedad, las temperaturas de cada época; a medida que baja el termómetro el vigor vegetativo del tomatero disminuye y la cosecha se retrasa.

A las primeras siembras o sean aquellas que tienen lugar por julio, conviene proporcionarles a lgun a sombra para resguardarlas del mucho sol, mayormente cuando sopla el «levante». A los 35 días se ponen las plantitas en condiciones para ser trasplantadas de asiento; comenzando éstas por lo general, por las tierras altas, más frescas, de unos 300 o 350 metros de cota, para continuar descendiendo hasta la costa, donde se inician las plantaciones a primeros de septiembre; aprovechando para los trasplantes las últimas horas de la tarde, y regando («refrescando») previamente el terreno dispuesto en surcos en evi-

tación del mucho calor, en el aire y en el suelo, por lo general en esta época, que suele quemar y dañar las tiernas raíces de las plantitas.

A medida que avanza el otoño, las temperaturas se van dulcificando, con mínimas nocturnas a fines de diciembre próximas algunos años a los 11 grados, que influyen desfavorablemente sobre los semilleros y plantaciones de tomates, retrasando la normal vegetación de las plantas y disponiéndolas a sufrir los ataques de diferentes criptógamas, mayormente si con las temperaturas bajas coinciden lluvias de alguna importancia; los agricultores canarios dicen que con el tiempo frío y lluvioso los tomateros se «refrían».

De enero a marzo, con el tiempo frío, la vegetación continúa algo detenida, para recobrar nuevo vigor con el advenimiento de la primavera y progresivo aumento de la temperatura. A primeros de junio puede decirse que la exportación ha cesado, pues ya a los mercados extranjeros acuden otros tomates, incluso de producción local, más baratos. En julio volverá a comenzar el ciclo de plantaciones ya señalado.

Entre las varias enfermedades que suelen atacar al tomatero en estas islas, por orden de importancia de los daños ocasionados, se encuentran los criptógamas: Phytophthora infestans, Fusarium Lycopersicum y «Cladosporium fulvum»; se presentan por lo general con tiempo húmedo y frío. Como remedio preventivo se suelen emplear diferentes caldos cúpricos y los azufrados, no siempre con buen éxito.

Un gusano sumamente pequeño, es el causante

(Pasa a séptima página)

SELECCION DE ARTICULOS

# La madre de todos

Por Luis Marsillach

(De la «Hoja del Lunes», de Barcelona)

El caso de la señora J. Maxwell Pritchard es todavía más admirable que el de la eminente y famosa cantante Josefina Baker. Una asamblea de madres de familia acaba de elegir a la señora Maxwell, que vive en Detroit y cuenta 67 años, «Madre americana 1956». El título, aun aplicado a la exaltación de la maternidad, suena un poco frívolo. Pasemos por él por la buena intención, que no puede substraerse a las costumbres del día, y por la justicia con que ha sido otorgado. La señora Maxwell tiene veintiocho hijos, y sólo uno es fruto de su carne; los demás son adoptivos. La bondadosa dama ha ido adoptando hasta veintisiete criaturas nacidas de matrimonios desavenidos, divorciados o no. Veintisiete criaturas, entre chicos y chicas, que parecían condenadas a una infancia desgraciada y sin hogar. Chicos y chicas, porque a la señora Maxwell no le ha importado correr el riesgo de posibles complicaciones sentimentales, que no se han producido; los hijos de la señora Maxwell por hermanos se tienen y como hermanos se quieren. Y son tan crecidos, que algunos andarán ya por los cuarenta. El peligro, pues, ha pasado.

¡Maravillosa mujer, la señora Maxwell! No le arredró ni cargar con dos gemelos, que son los más jóvenes de la colección. Ni se ha conformado la señora con los que tenía en casa, va que es, ade-

más, madrina de otros 75 muchachos hasta los que extiende su acción tutelar, acción a la que no renuncia nunca, ni cuando el adoptado se encarriló ya en la vida y creó su propia familia. Si una mujer tiene vocación de madre, también la tendrá de abuela, cuando llegue la edad de serlo.

Admiro profundamente a la señora Maxwell. Personas así le recorcilian a uno con la vida. Aun queda amor y generosidad en el mundo. Pero todavía admiro más a Dale Pritchard, el único hijo de verdad de la abnegada señora. Le estoy viendo en una fotografía de familia que publica una revista italiana. Aparece en un extremo del grupo familiar que forma con su madre y ocho de sus hermanastros. Dale, que representa unos cuarenta años bien cumplidos, sonríe feliz; todos en el grupo sonríen con la misma expresión, de contento. Ese hombre, que podía haber gozado de la condición privilegiada del hijo único, se avino a compartir el amor y el cuidado de su madre con veintisiete personas más que no podían alegar ningún derecho de sangre o de vínculo alguno. ¿No es maravilloso? ¿Y no sería también maravilloso que todos los hombres del mundo se decidiesen a compartir bienes de la tierra y ayudarse con amor de hermanos pensando en la Madre que por hijos los tiene y como hijos los ama y los espera?

**Pasta para sopa, marcas:**  
**«ITALICA»-«LA ESTRELLA»**  
 Excelente calidad y presentación

# CARNET SOCIAL

**VIAJE DE PROFESORAS.**— Para asistir como profesoras a un curso de Instructoras de Maestras Nacionales que próximamente se celebrará en La Laguna, han marchado a Tenerife las señoritas Antonia Cabrera Matallana, Natalia Cabrera Medina y Margarita González Ramos.

**ALTA JERARQUIA MILITAR.**— Para inspeccionar los servicios médicos del Bon de Infantería de Lanzarote n.º LIV ha visitado nuestra isla el coronel jefe de Sanidad militar de Canarias, Ilmo. Sr. don Luis de la Calle. El pasado viernes regresó a Tenerife vía marítima.

**OTROS VIAJEROS.**— Han hecho viaje a Madrid las niñas Remedios y Lola Reguilón Fajardo.

De Venezuela ha regresado el comerciante de esta plaza don Antonio Páez Fernández.

— Por vía aérea han llegado de Las Palmas la señorita Marisol Molina Aldana, don José Arencibia Robayna y familia, doña Juana Márquez de García e hijos, don Andrés Betancort de León, don Manuel Jordán Franchy y señora, don Luis Reguera Puertas y don Juan Mora Perdomo.

— Igualmente, por vía marítima, doña Isabel León, viuda de Ortega e hijos.

— A Tenerife hizo viaje don Enrique Díaz-Bethencourt.

— El jueves marchará a Villa Bens, doña Isabel Santana Martín.

— Regresó de Barcelona don Pedro Ferrer Oliva.

— En unión de sus hijos hizo viaje a Las Palmas doña Josefa Macías de Martínez e hijas.

— También regresaron de Las Palmas los armadores locales don Tomás Toledo Hernández y don Domingo Lorenzo García.

**NATALICIOS.**— En esta capital ha dado a luz una niña, la señora esposa del armador local don San-

tiago Hernández Alvarez.

— También ha dado a luz un varón, tercero de sus hijos, la señora esposa de don Mateo Hernández Cabrera.

**DEFUNCIONES.**— Víctima de larga y penosa enfermedad ha dejado de existir en esta capital, a los 44 años de edad, el industrial de esta plaza don Modesto Armas Doreste.

Por su carácter jovial y bondadoso y espíritu comercial, don Modesto Armas era persona muy conocida en todos los sectores sociales de la ciudad, en donde se le apreciaba testimaba sinceramente.

Al acto de su entierro, celebrado el domingo, asistió numerosa concurrencia.

A su señora viuda, hijos, hermanos y demás familia hacemos llegar el testimonio de nuestra sentida condolencia.

**BODAS.**— Ha contraído matrimonio con la señorita María Dolores Cedrés Mesa, don Marcial Martín Rodríguez.

**OPERADOS.**— En la clínica de San Roque de Las Palmas y por el doctor don Francisco González ha sido operado satisfactoriamente un pequeño hijo de don José Arencibia Robayna.

— También ha sido operado, en Arrecife, por el doctor Molina Aldana, don Agustín Molina Aldana.

**ALUMNOS DISTINGUIDOS.**— Relación de alumnos del Instituto Nacional de Enseñanza Media de Arrecife que han obtenido Matrícula de Honor en recientes exámenes: Tercer curso, Jesús López Afonso (Matemáticas y Religión), y Manuel Fernández Fuentes (Matemáticas). Segundo curso, José A. Toledo Toledo (Religión). Primer curso, Teodora Rodríguez Moreno (Ciencias Naturales); Enrique Martín Martín (Matemáticas); Adolfo Topham Reguera (Matemáticas) y Eligio Perdomo Fajardo (Ciencias Naturales)

**ESTUDIANTES UNIVERSITARIOS.**— En la Escuela Especial de Ingenieros Textiles de Tarraza ha aprobado el ingreso de la carrera, don José M. Gil Cejudo.

**OTROS ESTUDIANTES.**— En Las Palmas de Gran Canaria ha aprobado el tercer año de Bachillerato con cinco Matriculas de Honor y tres sobresalientes, el niño José Domingo López Lorenzo, alumno de la R. R. P. P. Jesuitas.

En San Sebastián de la Gomera ha aprobado con brillantes notas el primer año de Bachillerato, la niña Luisa María Cabrera Garcías, hija del Juzgado Comarcal aquella población.

## BIDONES DE HIERRO

vacios y seminuevos-  
tres venas-SE VENDEN  
Para informes: Gregorio  
Fernández Fuentes,  
José Antonio, 52

## Electro

## 'Retana'

Siempre las últimas novedades en materiales eléctricos

## FABRICA DE MOSAICOS "EL CARMEN"

Mosaicos hidráulicos, mármoles y granitos. Decoración en yeso y piedra artificial. Baldosas de cemento. Tuberías de cemento en todos diámetros, piletas, depósitos agua, frezaderos, etc. etc.

Pedidos a DIAZ Y LORENZO, Sda. Ltda.

León y Castillo, 1 - Teléfono, 109

Plaza de las Palmas, 2 - Teléfono, 165

## ESPECTACULOS

### CINES

#### «ATLANTIDA»

Martes 7'15 y 10'15

Estreno del film de aventuras

#### Mister Arkardin

Con un gran reparto encabezado por Orson Welles, Patricia Medina, Akim Tamiroff y Amparo Rivelles—Las palabras de un moribundo decidieron la caza del hombre más poderoso del mundo

(Autorizada mayores)

Jueves 7,15 y 10'15

La producción norteamericana

#### Almas Desnudas

de la casa "COLUMBIA" por Joan Bennet y James Mazon - Una trama del más grande interés y una excelente interpretación

(Autorizada mayores)

Sábado, a las 10'15

Cifesa presenta

#### Sucedió en Sevilla

por Juanita Reina, Rubén Rojo y María Piazzai  
Un torbellino de sentimientos encontrados que resuelve suavemente el amor. Una nueva creación de la gran estrella del canto.

(Todos los públicos)

#### «DIAZ PEREZ»

Miércoles 7'15 y 10'15

Emocionante estreno

#### La ley del Oeste

por William Boyd y Evelyn Brent—Emoción e intrigas. Además complemento y

NO-DO

(Todos los públicos)

# El «Alondra», brillante vencedor de la VII Regata Nacional de San Ginés

Cubrió la travesía en 27 horas y 30 minutos

**Descalificación del «Tirma», que entró remolcado por el buque escolta**

Cuatro embarcaciones adscritas al Real Club Náutico de Gran Canaria han participado en la VII Regata nacional de San Ginés que se celebra anualmente entre los puertos de Las Palmas y Arrecife, con trayecto a cubrir de ciento diez millas de mar abierto.

He aquí la relación de los participantes y tripulaciones: «Tirma», don José Ravelo García (patrón); don Nicolás García Navarro, don Octavio Ojeda Hernández, don Emilio Echepare Ojeda y marineros Jorge Oramas y Germán Rodríguez.

«Luz Mary», don Bernardino Navarro Pereyra (patrón); don Enrique Torón Blanco, don Bernardino Navarro Valle y don José María Navarro Pereyra.

«Alondra», don Agustín Morales Miranda (patrón); don Diego Betancort Curbelo, don Ventura Quevedo Navarro y don Antonio Arias.

«Aldabe», don Juan Blanc Iruretagoyena (patrón); don Fernando Jiménez Navarro y don Constantino Graf.

Dichas embarcaciones salieron del puerto de la Luz a las doce de la mañana del domingo siendo despedidas, hasta llegar a alta mar, por falúas y botes que conducían a numerosos aficionados y familiares de los deportistas participantes. Figuraban entre ellos el vicealmirante don Pascual Cervera y el presidente y directivos del Real Club Náutico de Gran Canaria.

El «Tirma» sufrió una importante avería a 50 millas de Las Palmas

Sobre las dos de la tar-

de de ayer lunes entró en nuestro puerto el yate «Tirma», propiedad del Real Club Náutico de Gran Canaria, que hubo de ser remolcado por el buque escolta aljibe A-4, ya que cuando navegaba, en cabeza de la formación, a cincuenta millas de Las Palmas, sufrió averías en la jarcia, motivo por el que se vió en la necesidad de abandonar la prueba.

Parece ser que a la veterana y marinera embarcación grancanaria no le va bien la considerable longitud de su palo, sobre todo, en esta dura travesía Las Palmas-Arrecife.

**Brillante triunfo del veterano náutico don Agustín Morales**

El balandro «Alondra», patroneado por el prestigioso y veterano deportista don Agustín Morales, se ha proclamado vencedor absoluto de la VII Regata Nacional de San Ginés al cubrir la travesía Las Palmas-Arrecife en 27 horas y 30 minutos.

Apenas hemos podido hablar con el señor Morales dada la hora de cierre de nuestra edición. Sin embargo, y pese al poco tiempo que con él departimos, se muestra muy satisfecho con este triunfo, que brinda al Real Club Náutico de Las Palmas y a las aficiones de Gran Canaria y Lanzarote. También hemos hablado breves momentos con don Antonio Arias y don Ventura Quevedo, tripulantes del «Alondra», clasificado con su embarcación «snipe» para los campeonatos nacionales de Menorca. «Ha sido una travesía muy dura y reñida. Hemos bregado de lo lindo y pasado muchas fati-

gas. Pero estamos satisfechísimos de encontrarnos nuevamente en esta simpática isla, máxime en una ocasión en que además figuramos como vencedores. Don Agustín Morales es un gran marino»

En el momento de cerrar nuestra edición se nos informa que el «Aldabe» se acerca a nuestro puerto, esperándose la próxima arribada del «Luz Mary».

**Procedente de Agadir llegará hoy el yate francés 'Saphoe II'**

Procedente de Agadir se espera hoy en nuestro puerto la llegada del yate francés «Saphoe II», patroneado por el experto marino galo monsieur Bouvier, que junto con las embarcaciones de Gran Canaria participará en la I Regata Internacional Arrecife-Las Palmas, a celebrar en los próximos días.

## YOYA GOPAR

Trabajos finos en medias de señoras y señoritas. Incrustaciones. Perfección y rapidez. Miguel de Unamuno, 8

Oiga la voz deliciosa de

**JUANITA REINA**



**Sucedio en SEVILLA**

SABADO, a las 10'15, estreno en el cine «ATLANTIDA»

**'IBERIA'**

**LINEAS AEREAS ESPAÑOLAS**

Obsequie a sus familiares y amigos con frutos del país haciendo los envíos, a cualquier parte, por vía aérea.

¡¡ENTREGAS A DOMICILIO EN EL MISMO DIA!!  
CONSULTENOS DETALLES EN NUESTRAS OFICINAS.

Avenida del General Franco, 10

## Homenaje al coronel León Villaverde

En acto celebrado el domingo en el Parador Nacional de Arrecife, el presidente accidental del Cabildo Insular don José María Barreto Feo hizo entrega de un artístico pergamino a don Román León Villaverde, actual coronel jefe del Rgto. de Infantería de Canarias núm 50, por la eficaz y brillante labor que realizó durante los diez años que desempeñó los cargos de teniente coronel del Bon de Lanzarote núm LIV y comandante militar de la isla.

El señor Barreto Feo pronunció unas palabras elogiando la ejemplar y recta actuación del coronel León Villaverde, hablando a continuación el homenajeado para expresar su agradecimiento por la delicada atención para con él tenida por la corporación lanzaroteña.

Ambos oradores fueron muy aplaudidos.

## El Real Madrid venció al Oporto en Venezuela

El Real Madrid ha vencido al Oporto por dos tantos a uno, en encuentro celebrado anteanoche en Caracas válido para la pequeña Copa del Mundo. También el Vasco de Gama ha vencido al Roma por 3-1.

Después de estos encuentros la clasificación es la siguiente: Real Madrid, 6 puntos; Vasco de Gama, 4; Roma 1; Oporto, 1.

En la noche de hoy martes se jugará el segundo y último partido entre españoles y brasileños, que puede considerarse como el más reñido e interesante de la Competición.

## CLASES PARTICULARES

de Matemáticas, Contabilidad y Comercio, por profesor mercantil titulado.  
Informes: Oficinas Ayuntamiento, de 9 a 12

## LOS REPORTAJES DE HOY

### En 1955, los buques de Trasmediterránea transportaron más de un millón de pasajeros y 619.000 toneladas de carga

La Compañía obtuvo un beneficio repartible de 37 millones de pesetas

En la Cámara de Comercio, y bajo la presidencia de don Ernesto Anastasio, se ha celebrado esta Junta general con el fin de aprobar los resultados del ejercicio de 1955. Asistieron, entre presentes y representados, más de 346 mil acciones.

Recoge la Memoria los avances conseguidos durante el pasado año, que señala la progresiva marcha de la Compañía. Navegaron los buques 1.212 mil 695 millas, transportando 1.166.296 pasajeros y 619.485 toneladas de carga. La cantidad total recaudada por pasaje y fletes se elevó a 358.192 mil 800 pesetas, siendo el beneficio repartible de 37,4 millones, del que se dedican importantes partidas a amortizaciones y reservas. El dividendo es de 50 pesetas netas a las acciones antiguas y de 25 pesetas a las nuevas.

El presidente, don Ernesto Anastasio, pronunció un extenso y documentado informe, en el que destacó el desarrollo del plan de renovación de la flota de la Trasmediterránea, que ha permitido incorporar siete unidades, que representan en su activo 663 763 397,75 pesetas. Explicó, a tales efectos, las operaciones realizadas con el éxito más satisfac-

torio, tanto para la Compañía como para los accionistas. Se refirió después al ritmo con que se está desarrollando este plan, y examinó otros aspectos interesantes que ofrece la navegación y construcción naval en el mundo y en España. Terminó expresando su confianza en el porvenir de la Compañía.

El brillante informe del señor Anastasio fué cálidamente aplaudido por la Asamblea. Un señor accionista solicitó se otorgara el más expresivo voto de gracia a la labor del Consejo, y especialmente al secretario general, don Fernando Canals, aprobándose por aclamación todos los acuerdos sometidos a la Junta.

**Optica**  
**Moncar**

Lo que "quemamos" los españoles anualmente en tabaco, cerillas y papel:  
Cuatro mil millones de pesetas

MADRID.—A 4.229 millones de pesetas asciende lo gastado por los españoles en 1955 en tabaco, cerillas y papel, con aumento de 544'8 millones respecto al año anterior. Las cifras se descomponen así: 2.428 millones por labores peninsulares; 327 por labores importadas; 1.224'6 por impuestos de usos y consumos, 197'4 por venta de cerillas y 527'7 por papel de fumar. La Tabacalera ha recaudado además 2.289'6 millones de pesetas por renta del timbre.

Las mayores cifras de venta se han dado en las cajetillas de 18 cigarrillos de tabaco negro que se vendieron por valor de 1.068 millones. En segundo lugar figuran los paquetes de picadura de 50 gramos, con 530'8, y el tercer puesto es para las cajetillas de 20 cigarrillos de tabaco rubio, con 304'7 millones.

Durante el ejercicio se adquirieron 18.995 toneladas de tabaco exótico procedente de Brasil, Estados Unidos, Santo Domingo, Cuba y Filipinas.

### El coronel Townsend fijará su residencia en Africa

Pero antes efectuará un viaje alrededor del mundo, en «jeep»

El coronel Peter Townsend, héroe británico de la pasada guerra, acaba de hacer sensacionales declaraciones. Ha dicho que partirá en breve para Africa, de donde es muy probable que no regrese. El antiguo enamorado de la princesa Margarita ha dimitido su cargo en la R. A. F. y para calmar sus inquietudes va a emprender, antes de escoger su residencia africana, un viaje en automóvil alrededor del mundo.

Puede, con el tiempo variar su residencia; pero, de una manera terminante, ha declarado que no volverá a vivir en Inglaterra, por lo menos durante unos cuantos años. Con esta declaración desvanece todas las sospechas que se tenían de una posible continuidad de sus amores con la princesa Margarita.

Peter Townsend, que ha pasado su melancolía por los hipódromos del mundo, últimamente por el de Madrid, ha hecho estas manifestaciones un mes antes de que expirase su

destino de agregado del Aire en la Embajada inglesa en Bruselas.

El viaje alrededor del mundo lo hará en un Land Rover, el «jeep» inglés. Los 90 000 kilómetros del viaje lo piensa recorrer en diecinueve meses. Después irá a esconder su melancolía bajo el cielo africano.

### Atraco frustrado en un Banco de Nueva York

Los pistoleros esperaron a que fueran llegando los empleados, pero una joven les estropeó la «operación»

NUEVA YORK.—Una empleada de un banco ha frustrado un atraco haciendo que dos maugadores pistoleros huyeran sin llevarse un centavo después de haber esperado más de dos horas la llegada de los empleados de la sucursal del Queens Chemical Coin Exchange.

Antes de las siete de la mañana, dos desconocidos, pistola en mano, detuvieron al portero del establecimiento bancario y le obligaron, bajo la amenaza de sus armas, a dejarles entrar en el banco, donde, debido a la temprana hora, no había nadie. Los maugadores atracadores tuvieron que dedicarse a esperar la llegada de los empleados, entre ellos el cajero. Los primeros cuatro funcionarios fueron llegando a su lugar de trabajo. Una empleada sufrió un desmayo al verlos, pero una segunda joven funcionaria, latuyendo que algo anormal acontecía, atisbó por la puerta y descubrió lo que ocurría, corriendo a dar aviso a la Policía en el teléfono más próximo.

Los atracadores, sin embargo, se dieron cuenta de ello y abandonaron el banco, huyendo en su automóvil sin haberse llevado un centavo y tras más de dos horas de espera.

FUME  
"CUMBRE"

### EN ARRECIFE

se vende un solar en La Vega; otro junto al grupo escolar de los Cuarteles y un tercero, también en Arrecife, lindando con el mar. Informes: don Francisco Spinola, calle Blas Cabrera.

Lea «ANTENA»

# BURBUJAS DE LA SEMANA

Por GUITO

## Buzón del Comunicante

### Tertulias improcedentes

VARIOS vecinos del barrio de la Pescadería nos dan cuenta de las tertulias que diariamente se forman junto a la puerta principal del nuevo edificio de la Delegación del Gobierno. Allí se habla, se fuma, y hasta, alguno, se acuesta. Ni el lugar, ni la categoría del edificio, nos parece el sitio más apropiado para la formación de estas improcedentes «tertulias de sobremesa».

### La carretera del aeródromo

ALGUNOS automovilistas se lamentan de las cantidades de «jable» que aparecen acumulados en la carretera del aeropuerto, como consecuencia de los últimos vientos. Esto, aparte de crear dificultades a la circulación rodada, representa un peligro para la seguridad de los muchos conductores y viajeros que transitan esa vía, ya que la existencia de esos montones de arena hacen patinar frecuentemente a los vehículos.

Se nos dice también que hay un pronunciado bache en la bajada situada cerca de la casa del peón caminero.

Esperamos ser atendidos en estas peticiones que respetuosamente formulamos.

### Los vendedores de ANTENA

OTRA de las quejas que recibimos en el «Buzón del Comunicante» se refiere a nuestros vendedores. Dicen esos comunicantes que sus voces, pregonando el periódico en la madrugada de cada martes, molestan y perturbaban la tranquilidad de los vecinos de las principales calles. Aunque esto de pregonar periódicos es cosa debidamente autorizada, haremos lo posible para complacer a esos vecinos, dando instrucciones a los chicos encargados de la

venta de ANTENA para que disminuyan en la intensidad y frecuencia de su pregón.

### Preparativos para las fiestas del Carmen

SE acerca ya la fecha de celebración de la festividad de Nuestra Señora del Carmen, patrona de la Marina española. Obvio nos parece señalar la gran devoción que en Arrecife se siente por la «madre de los marinos», tan cariñosamente vinculada a la vida de los hombres de mar que en nuestra isla son numerosísimos.

Por informes que hemos recogido sabemos que ya ha sido abierta una suscripción pública al objeto de recaudar fondos destinados a costear los gastos de celebración de las mismas. También sabemos que reina gran entusiasmo entre nuestra población marinera que en estos días comienza a llegar a Arrecife después de permanecer varios meses en la vecina Costa de África.

Oportunamente iremos informando a nuestros lectores de cuantas novedades y noticias concretas se vayan produciendo en este sentido.

### El «Costa Canadiense» en puerto

DIAS pasados entró en nuestro puerto el «bou» español «Costa Canadiense», de la empresa señores Hijos de Angel Ojeda, que después de aprovisionarse de víveres continuó viaje a Cádiz con un cargamento de pescado.

Venía al mando de esta unidad pesquera, que por primera vez nos visita, el capitán de la Marina Mercante don Vicente Villar Iborra, que como se recordará, pilotaba el «Costa del Caribe» al incendiarse el 24 de mayo, a 120 millas de Arrecife.

El prestigioso marino, durante su corta estancia en nuestra ciudad, visitó en el Hospital Insular a sus compañeros heridos en el

sinistro, con quienes departió largo rato.

### Aviso a nuestros suscriptores

Vista la espléndida forma en que han respondido la casi totalidad de nuestros suscriptores para proteger económicamente a nuestra publicación y con objeto de darles las facilidades que en justicia se merecen, les hacemos saber que en lo sucesivo no se venderá el periódico en la calle en tanto no sea distribuido entre los referidos suscriptores.

Cualquiera de nuestros habituales compradores que desee suscribirse, para entrega del semanario a domicilio, puede comunicarlo a nuestra Administración, calle Hermanos Zerolo, 7.

### SE VENDEN

creditos de tres meses. Informarán en esta Redacción

## Pensión LUZARDO

Servicio de camas. Inauguración, el próximo día 22, festividad de la Magdalena. Calle Güime. SAN BARTOLOME

## PERDIDA

de un asiento de coche, en el trayecto Arrecife - Máguez. Se gratificará a quien lo entregue a don Celestino Doreste Acosta.

## HALLAZGO

de un llavero, por un empleado del bar Janubio. Se entregará, a quien acredite ser su dueño, en esta Redacción

## POR AUSENTARSE

su dueño, véndese casa recién construída, solar murado y muebles en buen estado de uso. Informes: José Antonio, 79

## Algunos productos hortícolas...

(Viene de tercera página)

de la atrofia de la raíz del tomatero corrientemente llamada «batatilla».

Diferentes orugas, entre las cuales las de *Agrotis segetum* y «*Heliothis armigera*», pueden en ocasiones causar grandes daños. Se las combate con insecticidas arseniales y también con los productos «DDT» y «Lindane».

Las variedades de tomateros más cultivadas son las preferidas por los mercados ingleses. Tienen por principal característica el producir frutos de media-

no tamaño, lisos, redondos y de hermoso color escarlata a rojo a la madurez. Para tierras ligeras se recomiendan las variedades «Ailsa Craig» y «Sunrice»; en las tierras fuertes (arcillosas) y más bien frías, prestan mejor las variedades «Devon surprise» y «Exhibition».

Muy variable el rendimiento del tomatero por unidad de superficie, se considera como buena cosecha la de mil ceretas exportadas por fanegada.

## Eco, en Portugal, sobre...

(Viene de primera página)

do com o leitor que se manifestou, poderiam utilizar o de «puerto... Virgen del Carmen».

«*Qeir o Snr. Director desculparame por esta maçada, mas como bom amigo de España, pois, sempre a considerei terreno amigo, estou fazendo eco sobre um assunto que me agradaria que fosse debatido, para modificação duma razura que parece ter passado desprecebida.*

*Sem outro assunto, se subscreve um chico português, hermano del povo Español, e se assina:*

Armando de Sousa

## == COSAS DE LA VIDA ==

### Anciana coleccionista de objetos inútiles

Tres camiones no bastaron para desalojar su habitación

TURIN.—Una profesora de música acaba de batir el récord mundial de su ciudad: tres camiones no han bastado para evacuar los residuos de todas clases que la señora Maria Monsalesan había acumulado en las pequeñas dos piezas que habita desde 1930. A los 81 años, la señora Monsalesan coleccionaba con pasión los anuncios publicitarios, que arrancaba de las vallas, y su distracción principal consistía en reunir todos los objetos que encontraba. Llenas las dos habitaciones hasta el techo, el marido de esta señora tuvo que instalarse en el balcón.

### Empleaba pieles humanas en la confección de trajes

NUEVA ORLEANS.—Ha sido detenido el sastre Michael Stainer, acusado de confeccionar ropas empleando como material pieles humanas. Stainer reconoce su culpabilidad, pero ha dicho que debe ser absuelto porque asegura que no existe razón alguna que impida el uso de la piel de persona. «Es —arguye— más confortable y caliente que la lana, más durable y fácil de limpiar y más económica, pues cada individuo podría tener derecho a despellear a sus difuntos para vestirse él, y sería comovedor contemplar el paso de un joven dulce-mente abrigado por la piel de su madre».

### Un cartero con poca prisa

JOLIET (Illinois). — Detenido poco después de que la Policía descubrió en su casa once sacas postales llenas de paquetes y dos maletas llenas de cartas, que jamás habían llegado a sus destinatarios, el cartero Alvin Timm pretende que no se trataba de correspondencia robada, sino simplemente diferida, y que todo lo que encontraron en su casa habría sido repartido un día u otro, cuando las malditas durezas de sus pies, que tanto le hacen sufrir, le permitiesen andar tranquilamente.

### Hospital para 'heridos de corazón'

FLORIDA. — Una casa de reposo recientemente abierta acepta sólo pensionistas que sufren penas sentimentales. Los pacientes son cuidados por un psicólogo, secundado eficazmente por un «maestro en distracciones», encargado de velar por el mantenimiento de un ambiente eufórico. Este establecimiento ha colocado el cartelito de completo hasta dentro de muchos meses.

### Treinta y ocho mil personas mueren anualmente en E. U. U. por accidentes de carretera

WASHINGTON. — Los médicos americanos han decidido ocuparse de los accidentes automovilísticos. «La poliomielitis no hace más que dos mil víctimas por año, y movilizamos toda la ciencia del país para aminorar estas víctimas. Los coches matan un mínimo de 38.000 personas por año en los Estados Unidos, y nadie trata en serio de evitarlo». Esto dice un profesor en una revista médica. La

## Rincón de Humor

### ANALOGIA

—¿Y dice usted que los bulevares le recuerdan al tabaco?

—Sí, porque algunas cajetillas también tienen trocos en medio.

### MUY BIEN; PERO...

Le preguntaban un día a un joven qué tal lo había pasado en un banquete en cierta casa aristocrática.

—Muy bien. Todo hubiera sido perfecto si la sopa hubiera estado tan caliente como el vino, el vino hubiera sido tan viejo como el pollo, el pollo tan tierno como la doncella y la doncella tan amable como la anciana marquesa.

### BAÑOS

Al humorista Miguel Mihura le preguntaba una señora un buen día:

—A usted, ¿cómo le gustan los baños, naturales o de vapor?

Y Mihura contestó con la característica seriedad de los humoristas:

—De vapor, pero siempre que sean trasatlánticos de lujo.

### ERA EL

Se cuenta que el actor cinematográfico Victorio de Sica, al regresar a su casa, le dijo a la doncella:

—Tu novio está esperándote abajo, en el portal

—¿Conoce usted a mi novio, señor?

—No; pero he visto en el portal a un joven que lleva puesta una de mis corbatas.

### BUEN ESPOSO

El marido, después de permanecer en casa leyendo el periódico, parte de la tarde, le dice a su mujer:

—¡No puedo soportar verte trabajar de ese modo! Me voy al café.

### ENTRE VIEJOS ESPOSOS

—¡Oye, Pepel ¿Por qué juegan mejor al fútbol los que no son hijos de españoles...?

### LOCURA DE AMOR

—¿Ha habido algún caso de locura en su familia?

—Sí señor. Mi hermana, que no quiso casarse con un millonario.

## 'LA TROPICAL'

La marca de cerveza preferida por el público.

Sencillamente deliciosa

RICA, FRESCA Y ESPUMOSA

SIEMPRE MEJORANDO SU CALIDAD

## Lea ANTENA

mayor parte de los accidentes mortales son ocasionados por fractura de cráneo, y el 75 por 100 de estos casos se deben, según los médicos, a una mala construcción de la carrocería.

Optica

'MONCAR'